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Extrato da ata da 1ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 03 1 

de fevereiro de 2020. 2 

Às quinze horas e trinta minutos do dia 03 de fevereiro de dois mil e vinte, reuniu-se na Sala de 3 

reuniões do NIPPEC, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe, no 4 

município de Itabaiana – Sergipe, o Colegiado do Departamento de Química. Estiveram presentes 5 

os (as) professores (as): Edinéia Tavares Lopes, Luciano Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos 6 

Santos, Moacir dos Santos Andrade, Rafael Neves Almeida, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, 7 

Valéria Priscila de Barros e Victor Hugo Vitorino Sarmento. Também estiveram presentes os 8 

representantes discentes Heitor Coutinho Lima e Matheus da Silva Meneses. Bem como, na 9 

qualidade de convidados (as), os (as) professores (as): Ivy Calandreli Nobre, Heloísa de Mello, Jane 10 

de Jesus da Silveira Moreira, João Paulo Mendonça Lima e Nirly Araújo dos Reis. A Profa. Renata 11 

agradeceu a presença de todos e, antes de dar início à reunião, colocou em apreciação a inclusão, 12 

como sexto item de pauta, do seguinte ponto: “Encaminhamentos sobre o uso indevido da 13 

assinatura da Profa. Edinéia Tavares Lopes no Relatório final do Residência Pedagógica”, sendo o 14 

pedido aceito de forma unânime. Dessa forma, foram discutidos os seguintes pontos de pauta: 1) 15 

Informes; 2) Apreciação da Ata da 11ª Reunião Ordinária (2019) deste Colegiado; 3) Aprovação do 16 

nome do orientador do Trabalho de Conclusão de Curso, para os períodos 2019.2 e 2020.1, do aluno 17 

Heitor Coutinho Lima; 4) Apreciação de orientador e coorientador de TCC para o período 2019.2 e 18 

2020.1; 5) Indicação dos/as coordenadores/as dos programas: Residência Pedagógica (RP-UFS) e 19 

PIBID, conforme edital da CAPES-EDITAL Nº 1/2020 e 2/2020, respectivamente; 6) 20 

Encaminhamentos sobre o uso indevido da assinatura da Profa. Edinéia Tavares Lopes no Relatório 21 

final do Residência Pedagógica; 7) O que ocorrer. Primeiro item de pauta: Informes. O primeiro 22 

informe partiu do Prof. João Paulo, que pediu o apoio dos colegas na liberação das aulas nos dias do 23 

evento SEBITA, pediu a participação não só dos alunos, mas também dos professores explicando do 24 

que se tratava o evento e qual a importância para os alunos. O segundo informe ainda se deu pelo 25 

Professor João Paulo, solicitando que os colegas incentivem os alunos do PIBID a dar continuidade 26 

aos trabalhos finais, nesse caso, os artigos, para que sejam finalizados. Segundo item de pauta: 27 

Apreciação da Ata da 11ª Reunião Ordinária (2019) deste Colegiado. A Profa. Renata explanou 28 

que foi dada a possibilidade para que os professores se manifestassem sobre alterações à ata, mas 29 

não houve. Dessa forma, a docente abriu espaço para discussão da ata. Não havendo discussões, 30 

submeteu à votação do Colegiado, sendo aprovada de forma unânime. Terceiro item de pauta:  31 
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Aprovação do nome de orientador do Trabalho de Conclusão de Curso, para os períodos 32 

2019.2 e 2020.1, do aluno Heitor Coutinho Lima. O aluno Heitor mencionou que não houve 33 

aprovação do seu orientador na última reunião porque não conseguiu obter a assinatura a tempo, 34 

mas que agora tudo já está finalizado restando apenas a aprovação do Colegiado. Dessa forma, a 35 

Profa. Renata colocou em regime de votação a indicação do Prof. Marcelo Leite dos Santos como 36 

orientador de TCC do aluno Heitor Coutinho, sendo aprovado de forma unânime.  Quarto item de 37 

pauta: Apreciação de orientador e coorientador de TCC para o período de 2019.2 e 2020.1. O 38 

Prof. João Paulo solicitou a inclusão da professora da educação básica, Joedna Vieira Barreto, como 39 

coorientadora do trabalho da discente Tamar Andresa. A Profa. Renata colocou em votação, sendo 40 

aprovado de forma unânime. Quinto item de pauta: Indicação dos/as coordenadores/as dos 41 

programas: Residência Pedagógica (RP-UFS) e PIBID, conforme edital da CAPES-EDITAL 42 

Nº 1/2020 e 2/2020, respectivamente. A Profa. Renata informou que, em memorando enviado ao 43 

DQCI (12/2020 – PROGRAD), foi solicitada a escolha pelo Colegiado da Indicação dos/as 44 

coordenadores/as dos programas: Residência Pedagógica (RP-UFS) e PIBID, conforme edital da 45 

CAPES-EDITAL Nº 1/2020 e 2/2020, respectivamente. Em seguida, a Profa. Renata abriu espaço 46 

para quem tivesse interesse, bem como preenchesse os requisitos dos editais. Dessa forma, o Prof. 47 

João Paulo Mendonça Lima colocou seu nome à disposição do Colegiado para coordenar o PIBID. 48 

Outrossim, a Profa. Edinéia Tavares Lopes também se colocou à disposição para coordenar o 49 

Residência Pedagógica.  Após deliberações, os nomes dos dois foram colocados em regime de 50 

votação e aprovados de forma unânime pelo Colegiado. Sexto item de pauta: Encaminhamentos 51 

sobre o uso indevido da assinatura da Profa. Edinéia Tavares Lopes no Relatório final do 52 

Residência Pedagógica. A Profa. Edinéia informou que um dos alunos do Residência Pedagógica 53 

copiou e colou a sua assinatura no Relatório final do programa. Dessa forma, a docente solicita do 54 

Colegiado um posicionamento sobre as medidas a serem tomadas do ponto de vista pedagógico e 55 

administrativo. Aberto o debate, os professores discorreram suas opiniões no que se refere às 56 

questões pedagógicas e administrativas do ato do discente, após as deliberações, ficou definido que, 57 

do ponto de vista pedagógico, a coordenação, juntamente com a Profa. Edinéia, convocaria o aluno 58 

responsável pela falsificação da assinatura para prestar esclarecimentos, bem como para explicar as 59 

consequências dessa atitude. Já na esfera administrativa, ficou definido que o caso seria levado à 60 

Direção do Campus para as medidas cabíveis. Os encaminhamentos foram colocados em regime de 61 

votação e aprovados de forma unânime. Sétimo item de pauta: o que ocorrer.  A Profa. Renata 62 
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trouxe como o que ocorrer, a relação da turma de ingressantes onde há dificuldades de interação. A 63 

professora relata apatia e crises de ansiedade por parte dos alunos. Houve tentativa de colaboração 64 

por parte de Heitor, promovendo uma reunião para trabalhar mais essa relação. O Professor Marcelo 65 

se posiciona ressaltando que esses casos não ocorrem apenas no curso, mas em grande parte dos 66 

jovens e mostra interesse e desejo em ter um apoio psicológico para os professores lidarem com 67 

esse tipo de situação, a partir de um planejamento estratégico do curso, fundado no apoio de pessoas 68 

qualificadas para lidar com esse tipo de situação. Para tanto, o docente esclarece ser necessário 69 

discutir esse panorama nos fóruns superiores do Campus, visando definir formas de atuação. A 70 

Profa. Jane mencionou que essa discussão também foi realizada no curso de Engenharia de 71 

Alimentos e ficou observado que 96% dos alunos têm prevalência de transtornos mentais comuns, 72 

dentre os quais a crise de ansiedade, isso sem falar de depressão, cujo índice também foi altíssimo, 73 

de acordo com a pesquisa. Ademais, a docente explicou que 70% dos alunos pesquisados estão 74 

insatisfeitos com a forma como o conteúdo é repassado. O Prof. João Paulo sugeriu trazer 75 

profissionais das diferentes áreas relacionadas para palestrar e para que possam tornar isso uma 76 

questão a ser debatida entre todos os discentes e docentes. Outrossim, o Prof. Luciano ressaltou que 77 

é necessário que todos estejam abertos para as mudanças que sejam necessárias. Nada mais havendo 78 

a tratar, a Presidente do Colegiado, Profa. Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, agradeceu o 79 

comparecimento dos demais, declarando encerrada a reunião, e para constar, eu, Kadú de Oliveira 80 

Cornélio, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelos presentes. 81 

Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 03 de fevereiro de 2020. 82 

 

 

 


